

Aktive Bürger, Freitag, 21. April 2017

## Zweiter Engagementbericht der Bundesregierung

Auf vielfältige gesellschaftliche Herausforderungen reagieren immer mehr Bürgerinnen und Bürger aktiv und engagieren sich. Dies ist eine zentrale Aussage des nun vorliegenden zweiten Engagementberichts der Bundesregierung.

Der über 600 Seiten umfassende Bericht wurde von einer zehnköpfigen Sachverständigenkommission unter der Leitung von Professor Dr. Thomas Klie verfasst. Er enthält viele empirische Befunde, Daten und Trends und greift zugleich zentrale gesellschaftliche Debatten auf. Schwerpunktthema dieses zweiten Engagementberichts, der noch von der Vorgängerregierung in Auftrag gegeben wurde, ist der Zusammenhang zwischen demographischem Wandel und bürgerschaftlichem Engagement. Er widmet sich dabei vielen verschiedenen Fragen, z.B. in wie weit das bürgerschaftliche Engagement zur Stärkung des Zusammenlebens vor Ort beiträgt oder wie unterschiedlich Engagementförderung in ländlichen oder städtischen Räumen funktioniert.

Zudem nimmt er Stellung zu den Zahlen des letzten, nicht ganz unkritisch gesehenen Freiwilligensurveys.

Interessante Einblicke liefert das Kapitel zu den zentralen Themen des Freiwilligen Engagements, wo u.a. die Bereiche Flüchtlinge, Politische Partizipation oder Themen wie Monetarisierung und Bildung behandelt werden.

Mit dem folgenden Link können Sie die Broschüre online anschauen oder auch als Druckexemplar anfordern.  
<https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/service/publikationen/zentrale-ergebnisse---zweiter-engagementbericht-2016/115606>